
Biobío registró 
la mayor 
cantidad de 
casos diarios 
con 4.075

RÉCORD ABSOLUTO EN LO QUE VA DE PANDEMIA

En un escenario que sigue al alza, 
ayer la Región tuvo 4.075 casos 
nuevos de Covid-19, la mayor 
cantidad de contagios diarios en 
lo que va de pandemia. 

Por ello, se aumentaron las 
camas UCI y en sólo nueve días 
se reconvirtieron 38. Además, 
sigue preocupando demora en 
resultados de PCR y Hospital 

Regional suspendió las cirugías 
electivas que requieran camas 
críticas y así poder recibir pacien-
tes de otras regiones, en caso que 
sea necesario.  

Por otra parte, se aumentaron las camas UCI. 
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En total se han presentado 28 a nivel regional, de las cuales seis corres-
ponden a Punta de Parra y cinco a La Puntilla. La mayoría de las situacio-
nes, según dijo Julio Isamit, ministro de Bienes Nacionales, se producen 
por “cobrar indebidamente estacionamiento”. 

Playas de San Pedro y Tomé lideran 
denuncias por impedir el ingreso
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DEPORTES PÁG.14

Seguridad: el gran 
desafío para el futuro 
delegado presidencial

Figura del fútbol femenino regional dejó su labor en 
Huachipato para asumir como PF de la Sub 20.
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Guirnette Quiroz cumple 
un gran sueño: llegó a la 
selección chilena
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Concejales de Concepción son 
críticos de la situación que 
actualmente se vive en la capital 
regional. Hablan de problemas de 
seguridad y lo atado de manos 
que se encuentra el municipio. 

Comercio ilegal y la 
preocupante 
proliferación en el 
centro penquista
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Los cambios que trajo 
para el comercio local  
el retroceso a fase 2  
del Plan Paso a Paso
Nuevos aforos, protocolos y formas de 
atender a los clientes asoman como las 
principales modificaciones ante el escena-
rio actual, que no se presentaba hace 
meses en el Gran Concepción. 
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EDITORIAL: EL RETORNO PRESENCIAL A CLASES

Jueves 17 de febrero de 2022, Región del Biobío, N°4995, año XIV

Aunque el cargo sería eliminado, voces 
políticas del Biobío apuntan a su trabajo 
como articulador social, además de poten-
ciar a los actores regionales. 
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

STEFANO BOVINO 
Profesor de Astronomía, UdeC

Meritocracia, cooperación y senti-
do común son tres pilares de la cien-
cia moderna y sin embargo generan 
contradicciones y angustias. En el pri-
mer caso, hay un debate infinito y muy 
a menudo no es la meritocracia quien 
gana ante otros factores. La coopera-
ción juega un papel fundamental, y lo 
aprendimos con colaboraciones gi-
gantes como el Event Horizon Teles-
cope (que logró dar a conocer la pri-
mera imagen de un agujero negro) 
por nombrar una de las más recientes 
y exitosas. En tanto, el sentido común 

Domenico Pacini fue pionero en el 
descubrimiento de los rayos cósmi-
cos, partículas cargadas de alta ener-
gía (protones y electrones en su ma-
yoría) cuyo origen extraterrestre fue 
confirmada definitivamente por Vic-
tor Hess en agosto del 1912 (lo que le 
valió el premio Nobel en el 1936). Vic-
tor Hess no mencionó los estudios de 
Pacini hasta cuando, en el 1920, Paci-
ni mostró su gran decepción en una 
carta en que le señalaba “en tu traba-
jo no hay mención de mis estudios 
que fueron fundamentales para que 
llegaras a tus conclusiones”. 

Pacini murió en el 1934, nunca fue 
mencionado para el premio Nobel y 
solo décadas después fue reconocida 
su contribución al descubrimiento 
de los rayos cósmicos. Pacini trabajó 
en condiciones difíciles, con pocos 
fondos y poca libertad intelectual y 
chocó con la indiferencia de los otros 
académicos de su tiempo. 

Esta historia demuestra cómo a ve-
ces una intuición brillante no es sufi-
ciente para fomentar la meritocracia, 
y una vez más confirma la importan-
cia de la cooperación y la necesitad del 
sentido común en la ciencia.

y la mayoría de los científicos creen 
que el alto nivel de ionización en la at-
mósfera es causado por desintegra-
ción de materiales radiactivos en la 
corteza terrestre. En 1909 Theodor 
Wulf intentó medir esta radiación 
desde lo alto de la Torre Eiffel y Albert 
Gockel se arriesgó con vuelos en glo-
bos llegando a los 3.000 metros de al-
tura sin lograr resultados exitosos. 

En esos años, un joven Domenico 
Pacini pensó una nueva metodología 
para estudiar esta radiación. Pacini 
comenzó a realizar mediciones fren-
te a las costas de Livorno, como tam-
bién en el Lago de Bracciano, en la su-
perficie y en el fondo del lago. Sus es-
tudios concluyeron que no es 
importante cuanto uno se aleja de la 
costa (o del suelo), la radiación no 
disminuye. En su primer artículo pu-
blicado en 1911 postuló que “una par-
te no pequeña de la radiación pene-
trante presente en el aire se origina in-
dependientemente de los materiales 
radiactivos contenidos en la corteza 
terrestre”, resultados que el mismo 
corroboró en Febrero 1912 y publicó 
en el Nuevo Cimento VI/3, diario 
científico italiano. 

es algo que necesita un mayor empu-
je para convertir la competitividad en 
cooperación. En este contexto, es in-
teresante ver cómo en el pasado estos 
temas impactaron la investigación de 
científicos geniales que solo después 
de décadas han recibido un adecuado 
reconocimiento. 

A principios del 1900, en Europa, el 
descubrimiento de la radiactividad 
por Henri Becquerel y Pierre y Marie 
Curie se ha difundido entre la comu-
nidad científica. Ya está claro que al-
gunos materiales producen radiación 

Meritocracia, 
cooperación y sentido 
común en 
la ciencia
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Estamos a pocos días del regreso 
a clases, esperando que haya consen-
so en que estas sean presenciales, 
porque las consecuencias de la pan-
demia y de las clases online han sido 
devastadoras, especialmente para 
la gran mayoría de estudiantes que 
no tienen acceso a buena conectivi-
dad ni a dispositivos para asistir a 
clases a distancia. Además de la pér-
dida de aprendizajes de materias 
cognitivas, la ausencia de instancias 
de socialización afecta por igual la 
formación socioemocional de niñas, 
niños y jóvenes. 

En estas circunstancias es bueno 
detenernos en un instrumento edu-
cativo, el Reglamento Interno, que 
más parece una exigencia adminis-
trativa, impuesta por las autoridades 
centrales del Ministerio de Educa-
ción, que un documento determi-
nante en la formación o deforma-
ción de los miembros de las comu-
nidades educativas, en especial, las 
y los estudiantes. 

El Reglamento Interno de un esta-
blecimiento educacional es una exi-
gencia legal establecida en el Artícu-
lo 9° de la Ley N°20.370 General de 
Educación para todos que aquellos 

participación que son la nueva con-
vivencia y la nueva ciudadanía. 

Marzo y el regreso a clases es una 
buena oportunidad para que cada 
comunidad educativa trabaje los 
aprendizajes que nos dejó la pande-
mia, evitando volver a la vorágine de 
los resultados en la prueba Simce o 
PTU. Reconocer que niñas, niños y 
jóvenes aprenden más cuando la 
educación es participativa y desa-
rrollan buena convivencia. Y en este 
proceso revisar el Reglamento Inter-
no puede ser un excelente comienzo 
del año escolar.

que tienen reconocimiento oficial. 
Los componentes mínimos están de-
finidos en la Circular N°482 de la Su-
perintendencia de Educación. 

El Reglamento Interno es un ins-
trumento que debiera ser elaborado 
por los miembros de la comunidad 
educativa, sin embargo, en general, 
su génesis es poco participativa y, en 
gran medida, desconocido por do-
centes, apoderados, estudiantes y 
auxiliares de la educación. Se utiliza 
principalmente para normar con-
ductas e imponer sanciones desper-
diciándose una gran oportunidad de 
potenciar las relaciones entre los 
miembros de la comunidad contri-
buyendo en la creación de capacida-
des y hábitos de convivencia. 

Los reglamentos internos, según lo 
establece la Superintendencia de 
Educación en la referida circular, de-
ben respetar los principios que ins-
piran el sistema educativo nacional, 
siendo particularmente relevante los 
siguientes: la dignidad del ser huma-
no, el interés superior del niño, niña 
y joven, no discriminación arbitraria, 
legalidad, justo y racional procedi-
miento, proporcionalidad, transpa-
rencia, participación, autonomía y 

diversidad y responsabilidad. 
En Fundación Semilla hemos plan-

teado reiteradamente la necesidad 
de repensar la educación con los 
aprendizajes que nos ha dejado la 
pandemia de Covid-19. Nunca an-
tes existió una situación anómala de 
carácter universal que dejara de ma-
nifiesto las falencias de los sistemas 
educativos que repiten la misma fór-
mula, con pequeñas variaciones, des-
de el siglo XIX. Y, en el caso de los re-
glamentos internos, abandonar la 
idea de que son manuales de discipli-
na y entenderlos como modelos de 

Reglamento Interno: 
el interés superior de 
niñas, niños 
y jóvenes

Este miércoles se informó el falle-
cimiento de Cristina Calderón a los 
93 años, última hablante nativa y re-
presentante viva del pueblo origina-
rio Yagán. Su deceso, confirmado 
por su propia hija y convencional 
constituyente, Lidia González Cal-
derón, se produjo en el Hospital Clí-
nico de Magallanes. 

 
 

Lidia González Calderón 
@lidiayagan 
Ha fallecido mi madre, Cristina 
Calderón, a los 93 años. Tengo una 
pena profunda por no estar con ella 
al momento de partir. Es una noti-
cia triste para los yagán. Todo lo 
que haga en el trabajo en el que es-
toy, será en tu nombre. Y en él, esta-
rá también reflejado tu pueblo 
 
Gabriel Boric Font 
@gabrielboric 
Hoy a los 93 años ha fallecido Cris-
tina Calderón del pueblo Yagán. 
Pero su cariño, enseñanzas y lu-
chas desde el sur del mundo, don-
de todo comienza, seguirán vivos 
por siempre. Un abrazo gigante a 
toda su familia y Villa Ukika. No 
están sol@s. 
 
Gaspar Domínguez 
@gdominguez_ 
Hoy nuestro país está de luto. Ha 
muerto Cristina Calderón, la últi-
ma persona hablante nativa de la 
lengua Yagan. Mis condolencias y 
un abrazo a su hija Lidia por su lu-
cha por reivindicar sus derechos. 
 
Jorge Baradit Morales 
@baradit 
Falleció Cristina Calderón Harban, 
quizá la última hablante nativa del 
pueblo yagán. Es una pérdida enor-
me para los pueblos de Chile. Un 
abrazo muy cariñoso a Lidia Gon-
zález @lidiayagan y a su familia, 
estamos muy tristes. 
 
Consuelo Valdés 
@Consuelovaldesc 
Con mucho pesar, recibo la noticia 
del fallecimiento de doña Cristina 
Calderón #TesoroHumanoVivo, di-
fusora de la lengua y tradiciones de 
los habitantes del archipiélago fue-
guino. Mis condolencias a su fami-
lia, amigos y Pueblo Yagán.

#FUE TENDENCIA



Opinión
Diario Concepción Jueves 17 de febrero de 2022 3

EDITORIAL

En  noviembre pasado el ministerio de Educación 
anunció que, a partir del 2 de marzo de 2022, to-
dos los colegios del país debían retomar de ma-
nera obligatoria las clases presenciales. En ese 

momento, el ministro Raúl Figueroa dijo que los princi-
pales motivos para esta determinación eran el importan-
te avance del proceso de vacunación escolar y recupe-
rar los aprendizajes y el bienestar socioemocional de los 
estudiantes. 

Dentro de ese contexto se estableció el término a la 
voluntariedad de los padres y apoderados de mandar a 
los alumnos a clases y los sostenedores no tendrán la fa-
cultad de cerrar sus puertas. Si lo hacen se arriesgarán 
a multas que pueden alcanzar las 1.000 UTM. Además, 
se especificó en ese momento que la medida regirá des-
de primero básico a cuarto medio y se retomará la jor-
nada escolar completa para los establecimientos que 
cuenten con este régimen. También se dejó en claro que 
se harán excepciones en caso de existir un brote de Co-
vid-19, donde se podrá retomar el formato online mien-
tras dure esta situación excepcional. 

Con marzo ya muy cerca, y con el alto nivel de conta-
gios y positividad actual, las autoridades deberán evaluar 
si es pertinente que el 100% de los establecimientos vuel-
van a la normalidad. Más allá que hay diferencias claras 
de espacios, infraestructura y otros elementos entre los 

El retorno presencial a clases 

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Electromovilidad 
  
Señora Directora: 

Cada vez son más personas en el 
mundo las que están dejando de ver 
la bicicleta como una opción recrea-
cional y la consideran el medio per-
fecto para realizar todos sus trasla-
dos. Prueba de ello es un reciente es-
tudio realizado en Alemania, que 
arrojó que más del 60% de las fami-
lias con automóvil lo cambiarían por 
la bicicleta, especialmente si conta-
ran con mejor infraestructura, en-
tendiendo por ello vías exclusivas, 
buenos estacionamientos y sistemas 
de bici compartida.  

Hay quienes pensarán que esa es 
la realidad europea, un continente 
que sin duda nos lleva amplia venta-
ja en estos temas. Sin embargo, lo 
cierto es que esa tendencia la esta-
mos viendo también en Chile. No 
sólo a nivel gubernamental se están 
acordando diversas acciones y estra-
tegias para sustituir los autos a com-
bustión por alternativas más lim-
pias. Las personas también están to-
mando mayor conciencia de la 
relevancia de hacer un cambio en 
pro de una mejor calidad de vida y 
las cifras así lo respaldan: en 2021  las 
bicicletas eléctricas registraron un 
récord de ventas de más de 3 mil uni-

dades, cantidad que en 2022 crecería 
alrededor de un 30%. 

La pregunta que surge es, ¿qué es-
tamos haciendo desde el sector pri-
vado para acompañar e impulsar 
esta evolución? Por una parte, esta-
mos estudiando de manera perma-
nente todas las tendencias interna-
cionales, para traer hasta el país nue-
vos modelos que se adapten a todas 
las necesidades, desde moverse con 
los niños a bordo, hasta ir a hacer las 
compras, realizar repartos e incluso 
montar una cafetería sobre ruedas.  
A la vez, conformamos la primera 
Asociación Chilena de Electromovi-
lidad Liviana, Achiel que es fruto del 
esfuerzo coordinado de veinte acto-
res referentes en el sector y que tra-
bajará en diversos ámbitos que van 
desde la educación vial, el fomento 
de la conciencia ambiental, hasta la 
unión de actores públicos y privados 
para generar políticas públicas co-
nectadas con los usuarios de la elec-
tromovilidad liviana y la instaura-
ción de nuevas fuentes de financia-
miento que acerquen este tipo de 
transportes a todos los estamentos. 

El escenario es positivo, pero no se 
puede desconocer que persisten las 
brechas. Crear nueva infraestructu-
ra y mejorar la existente, instaurar 
instancias para educar y apalancar 

un cambio cultural e implementar 
medidas de fomento tributario, son 
sólo algunos de los pilares que per-
mitirán masificar el uso y disminuir 
los precios, democratizando así la 
micromovilidad eléctrica. En defini-
tiva, si unimos esfuerzos y trabaja-
mos coordinados nos acercaremos 
juntos a la meta y lograremos que al 
2050 los vehículos eléctricos abar-
quen al menos el 40% de los medios 
de transporte livianos en Chile. 

 
Juan Ignacio Guldman  
Gerente de operaciones de Völmark 
 
Estacionamientos 
  
Señora Directora: 

Es común que en varias cuadras 
del centro de Concepción, donde 
hay letreros por todos lados de no es-
tacionar, sean utilizados por muchos 
vehículos en cada jornada. 

En general, se trata de calles don-
de se añadieron ciclovías, por lo que 
ese espacio que se ocupa ilegalmen-
te quita una de las dos pistas habili-
tadas. Es algo que se ve hace meses, 
por lo que creo que no existe la nece-
saria fiscalización de las autoridades 
para controlar la situación.  

 
Aurelio Vargas Quezada

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

colegios al momento de poder cumplir de la mejor ma-
nera con los protocolos sanitarios, lo cierto es que resul-
ta casi imposible que los niños y niñas no jueguen juntos, 
compartan cosas y estén a una mínima distancia, aunque 
se les recomiende que no lo hagan. Además, dentro del re-
torno también se considera volver con el Programa de Ali-
mentación Escolar, instancia donde la mayoría de los es-
tudiantes se reúne en un espacio reducido. 

El Colegio de Profesores ya manifestó que no están las 
condiciones para el retorno 100% presencial. María Te-
resa Valenzuela, subsecretaria de Salud, comentó al res-
pecto que se establecerá un protocolo para hacer una vi-
gilancia activa de los brotes y de testeo, según los crite-
rios epidemiológicos. Además, destacó que “tenemos 
una alta población de escolares, profesores y adminis-
trativos vacunados. Hasta hoy tenemos una cobertura 
de 82% en menores de 6 a 11 años y de 95% en el grupo 
de 12 a 17 años”. Más allá de estos números, lo impor-
tante es que se tome la mejor decisión, pensando tanto 
en la salud como en el buen aprendizaje de los niños. 

Con el alto nivel de contagios y 

positividad actual las 

autoridades deberán evaluar si es 

pertinente que el 100% de los 

establecimientos vuelvan a la 

normalidad. 

¡
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Esta semana se podría 
conocer el nombre de quien 
asuma el cargo de delegado 
presidencial. 

Días clave para el 
nombramiento

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

LA COHESIÓN en el 
cuarto piso será clave, 
según los actores 
consultados.

“La pandemia sigue presente, estamos viviendo un alza de casos, por lo que debemos seguir 
manteniendo las medidas de protección como son el uso de mascarilla, lavado de manos y todo 

lo que dicta la autoridad sanitaria. Esto hay que hacerlo por nosotros”.

Juan Ignacio Becerra, ingeniero

#NosCuidamos

Los desafíos que tendrá el 
futuro delegado presidencial

EL TEMA SEGURIDAD ES CLAVE

En ascuas se encuentran los parti-
dos que integran la futura coalición 
de gobierno, a la espera de los nom-
bres de quienes estarán en los cargos 
de delegados presidenciales, tanto 
en la Región como en las  provincias. 

Si bien el presidente electo, Ga-
briel Boric, tiene un compromiso con 
los gobernadores para eliminar la fi-
gura del delegado, en los partidos 
hay interés por quien pueda asumir, 
por su relevancia y proyección.  

Pero este cargo trae aparejado 
ciertos desafíos. Es sabido que Bio-
bío no es una región fácil y desde el 
mundo parlamentario creen que el 
delegado o delegada deberá cumplir 
un rol articulador y de seguridad. 
“Hay que representar de la mejor 
manera posible el programa de go-
bierno y eso articularlo con la Estra-
tegia Regional de Desarrollo (ERD). 
Hay que tener una muy buena rela-
ción con el gobernador. A eso, se 
suma la situación de la provincia de 
Arauco”, sostuvo el diputado y sena-
dor (e), Gastón Saavedra. 

Su par gremialista, Enrique van 
Rysseberghe, va más allá. “Su misión 
fundamental ha de ser, definitiva-
mente, la seguridad y la erradicación 
del terrorismo. Y en esa tare la Región 
nos quiere trabajando a todos juntos 
para maximizar la efectividad en el 
abordaje de ese urgente e importan-
te desafío”, comentó. 

El diputado Sergio Bobadilla (UDI) 
dijo que “el peor error del futuro go-

Articulación social y potenciar a los actores son parte del 
trabajo que esperan en la Región a la nueva autoridad que 
tendría corta vida, puesto su cargo sería eliminado.

tre los actores. 
Patricio Lynch (RN) indicó que “el 

delegado deberá hacer cumplir las in-
dicaciones del Presidente, así que 
tiene que articularse con el goberna-
dor. Las medidas que se tomen deben 
ser efectivas para la Región, porque 
hay seremis como Vivienda y MOP 
que canalizan mucho gasto fiscal y 
potenciar acuerdos”. 

La consejera electa Ana Araneda 
(PEV) comentó que “el delegado ten-
drá un desafío muy importante, ya 
que hay hechos de violencia que ha 
generado incertidumbre y abandono 
en Arauco, así que deberá dialogar 
con las diferentes comunidades, con 
las personas y los privados, inclu-
yendo a las autoridades. Espero que 
exista comunicación con el goberna-
dor y el Core”. 

Rodrigo Vera, core electo de la UDI, 
apuntó a que “debe tener una agen-
da fuertemente social y tiene que ser 
un coordinador y articulador de las 
fuerzas vivas, viendo al gobernador 
y al core como un aliado. Existiendo 
una estrategia común, sin una carpe-
ta política independiente, a este go-
bierno le irá bien”. 

 
Potenciar  

Desde los municipios, esperan que 
la nueva autoridad potencia el traba-
jo conjunto con los gobiernos locales. 

El alcalde de Concepción y presi-
dente de la Asociación de Municipios 
del Biobío, Álvaro Ortiz (DC), em-
plazó al nuevo Ejecutivo a cumplir 
con la promesa de eliminar el cargo. 
“El desafío debe ser representar al go-
bierno y trabajar coordinadamente 

el tema de seguridad, es algo que 
prioriza la comunidad. Esto debe ser 
sin sesgos políticos”. 

La alcaldesa de Santa Juana, Ana 
Albornoz, opinó que quienes sean 
designados deben tener comunica-
ción “con quienes hemos sido electas 
y electos por votación popular, quie-
nes conocemos los problemas de las 
comunidades, para así enfrentar te-
mas como la seguridad en todo ám-
bito con responsabilidad y conoci-
miento. Sebastián Piñera y sus dele-
gados han abandonado sus 
funciones”. 

Su par de Chiguayante, Antonio 
Rivas, dijo que “los municipios he-
mos estado solos resolviendo las pro-
blemáticas, pero sabemos que desde 
que asuma el nuevo gobierno está si-
tuación será distinta. Hay dos facto-
res que potenciarán el rol de los mu-
nicipios: la nueva Constitución y un 
gobierno que realmente entienda 
que los municipios somos claves en 
el desarrollo de los territorios”.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

bierno sería designar a un delegado 
que venga a instalar las ideas del go-
bierno y no se haga cargo de los pro-
blemas de la gente. Y que se transfor-
me en nada más que un embajador 
de La Moneda en la Región”. 

 
Trabajo conjunto 

En el Consejo Regional (Core) 
también van en la línea de los parla-
mentarios del trabajo conjunto en-
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Comercio ilegal y su protagonismo en 
el desorden del centro penquista

CONCEJALES SON CRÍTICOS Y APUNTAN A RESOLVER EL PROBLEMA DE FONDO

Cualquiera que en los últimos 
meses haya transitado a pie por el 
centro de Concepción, en particu-
lar en el Paseo Peatonal, sabrá que 
cada día es más difícil, justamente, 
pasear, transitar. 

El desorden en las calles, origina-
do por el comercio ilegal, es eviden-
te. Algunos residentes son categó-
ricos e insisten que la situación ha 
empeorado con los meses. También 
hablan de focos de delincuencia. 
De hecho, hace una semana la ciu-
dadanía fue testigo de cómo un me-
nor de edad era asesinado a sangre 
fría a plena luz del día. Un hecho, a 
todas luces, inédito. 

En una entrevista a radio Bío Bío. 
el gobernador regional, Rodrigo 
Díaz, quien interrumpió escuate-
mente sus vacaciones para referir-
se al particular hecho de sangre, 
habló de lo sucia que estaba la ciu-
dad y calificó de “ineptos” a los re-
presentantes del ministerio del In-
terior: la Delegación Presidencial y  
la División de Seguridad Pública. 

Pero, ¿cuál es la opinión del mu-
nicipio? ¿Qué piensan los conceja-
les de la capital regional?  

El alcalde de Concepción, Álvaro 
Ortiz, comentó que el municipio 
actualmente está trabajando en una 
mesa sobre comercio ilegal junto a 
instituciones como la PDI, Carabi-
neros, el Servicio de Impuestos In-
ternos y la Seremi de Salud. 

“Esperamos coordinar reuniones 
con las futuras autoridades, como el 
delegado presidencia y Desarrollo 
Social”, dijo el jefe comunal, junto 
con lamentar los hechos conocidos 
en los últimos días. 

En las últimas semanas, el Conce-
jo Municipal ha estado es receso, y 
justamente, retoma sus funciones  
esta jornada. Pero, algunos conce-
jales ya han manifestado su inquie-
tud por el tema. 

Andrea de la Barra, concejala del 
PEV, comentó que “hay varios fac-
tores que influyen en este explosi-
vo aumento (del comercio ilegal), 
entre ellos la pandemia, pero hay 
que recordar que siempre ha exis-
tido este tipo de comercio. Lo gra-
ve es la aparición en el último tiem-

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

El asesinato de un menor a cuadras de la Plaza no solo conmocionó a la opinión 
pública, también abrió la discusión en torno al particular panorama que se vive en 
el Paseo Peatonal, donde transitar con libertad es prácticamente imposible.

po de bandas organizadas que ma-
nejan y se aprovechan de la situa-
ción de precariedad de quienes se 
encuentran insertos en esta situa-
ción, amparándose en la falta de re-
cursos de las autoridades para po-
der fiscalizar”. 

Recordó que el pasado 12 de fe-
brero se publicó una ley sobre co-
mercio ilegal, pero en su opinión 
“no ataca el problema de fondo”, 
pues se insiste en la protección de 
normas relacionadas con la propie-
dad intelectual, industrial y tributa-
ria, “entregando a las municipali-
dades, a Carabineros e inspectores 
del Servicio de Impuestos Internos 
(SII) la potestad de fiscalización sin 
que se destinen mayores recursos”. 

Por ello, sostuvo que “no basta 
con el empadronamiento a que 
alude la ley entregando credencia-
les a los vendedores ambulantes 
autorizados”. 

Eric Riquelme, concejal de RD, 
aseguró haber conversado con co-
merciantes del sector afectados por 
hechos de violencia, y en su opi-
nión, “hay una problemática que 
no se ha abordado con la profundi-
dad que se requiere”. 

Propuso un mesa de trabajo que 
involucre a las policías, el gobierno 
nacional, regional, el municipio y los 
comerciantes. Hay que “buscar me-
didas eficaces que permitan que ca-
minar por el centro de nuestra comu-
na sea seguro, por que hoy no lo es”. 

En ese sentido, el concejal Jaime 
Monjes (DC), es categórico. “He-
mos perdido el control de la ciudad 
y es urgente recuperar nuestras ca-
lles, principalmente por un tema 
de seguridad (...). Esto ya no resiste, 
debemos actuar urgente y con fuer-
za para retomar el control de Con-
cepción por el bien de las y los veci-
nos, los visitantes y el comercio”.

Ángel Rogel Álvarez  
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

FRASE

“Claramente hay una 
problemática que no se ha 
abordado con la profundidad 
que se requiere”.

Eric Riquelme, concejal RD de Concepción.

“Hemos perdido el control de la 
ciudad y es urgente recuperar 
nuestras calles, principalmente 
por un tema de seguridad”.

Jaime Monjes, concejal DC de Concepción.

UNA PANORÁMICA de la 
aglomeración del centro. 

Lo anterior, pese a estar en 
pandemia.

“No basta con empadronar a los 
vendedores ambulantes 
autorizados como establece la 
ley”.
Andrea de la Barra, concejala PEV de 
Concepción.

“La mascarilla sigue siendo una de las barreras más importantes contra el coronavirus. Hago 
un llamado a todas las personas a usarla, no importando si estamos con una persona de con-

fianza o no”.  

Alsacia Palma, ingeniero de Ejecución en administración

#NosCuidamos
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EN ESTA ÚLTIMA TEMPORADA ESTIVAL

Esta semana se viralizó en redes 
sociales un nuevo video de una 
mujer tratando de expulsar a otra 
de una playa, supuestamente pri-
vada, en Puerto Montt. Y la Región 
del Biobío tampoco ha estado lejos 
de polémicas como estas, con el 
recordado caso Pingueral, cuando 
las autoridades demolieron una 
caseta de vigilancia como forma 
de dar una señal de acceso univer-
sal a las playas. 

Pero la denuncias siguen. 
El ministro de Bienes Nacionales, 

Julio Isamit, dijo a Diario Concep-
ción que en la última temporada 
veraniega van 28 denuncias por 
impedir el acceso a la playa, pero 
“principalmente por cobrar indebi-
damente estacionamiento”. 

La autoridad nacional reveló 
cuáles son las comunas que con-
centran la estadística: Tomé y San 
Pedro de la Paz. 

“La gran mayoría son por esta-
cionamientos y destaca especial-
mente Punta de Parra en Tomé y La 
Puntilla en San Pedro de la Paz 
(por obstrucción al paso)”, resaltó 
Isamit. 

Es por ello que el equipo regional 
está trabajando en corregir estas si-
tuaciones y no generar inconve-
nientes a los turistas o lugareños. 

De acuerdo a la Seremi de Bienes 

Biobío: hay 28 
denuncias por 
impedir ingreso  
a playas y cobrar 
estacionamiento

cionario municipal, aclarando que 
históricamente Punta de Parra, 
Pingueral y otras playas han con-
centrado situaciones. 

 
Otros casos 

En Villa Coigüe, comuna der Ne-
grete, la autoridad regional y su 
equipo fueron a terreno para lo-
grar un acuerdo entre el propieta-
rio y el alcalde. 

Mientras que en Playa Trana, co-
muna de Arauco, hay trabajos para 

fijación de acceso. 
El ministro Isamit hizo un lla-

mado a dejar de impedir el paso o 
cobrar estacionamiento cuando 
no corresponde. 

“Dice la ley que todos debemos 
llegar a las playas por los caminos 
públicos, pero cuando no hay y se 
debe pasar por un terreno privado, 
se debe fijar un acceso a través de un 
proceso con Bienes Nacionales y la 
Delegación Presidencial”, aclaró. 

Y precisó: “Una vez que este acce-

FOTO: ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

El ministro  
de Bienes 

Nacionales, 
Julio Isamit, 
detalló que 
Tomé y San 
Pedro de la 

Paz tienen los 
mayores 

casos 
registrados a 

la fecha. so esté firme, como el que estamos 
trabajando en el sector de La Pun-
tilla, si es que se cierra el acceso la 
persona se expone a una multa en-
tre las 10 y las 100 UTM. Es decir, en-
tre los $ 500 mil y los $5 millones. Si 
reitera la conducta, se puede dupli-
car hasta llegar a los $10 millones”. 

Finalmente indicó que a nivel 
nacional las denuncias totalizan 
91, por lo que instó a los ciudada-
nos a poner en conocimiento estas 
malas prácticas que buscan ser 
erradicadas mediante la aplicación 
de ley vigente.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Un turista comunicó a la 
Municipalidad de Tomé que 
le habían cobrado por estar 
en la playa de Pudá.

Tomé ayer registró 
una queja 

Según el ministro de Bienes 
Nacionales, Julio Isamit, 
multas van desde los $500 
mil a $10 millones, 
pudiéndose duplicar.

Multas son 
millonarias

Nacionales, liderada por Victoria 
Pincheira, de las casi 30 denun-
cias, seis corresponden a Punta de 
Parra; cinco se concentran en La 
Puntilla. 

El director de la Unidad de Turis-
mo de Tomé, Horacio Hernández, 
comentó a este medio que precisa-
mente ayer un turista informó que 
le habrían cobrado por estar en la 
playa de Pudá. 

“Pedimos los antecedentes y te-
nemos que verificar”, acotó el fun-
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Peritajes tanto en Chile 
como en el extranjero 
se encuentran en 
desarrollo.

Peritajes fuera 
de Chile

Como hay diligencias 
pendientes, no se 
descarta solicitar un 
aumento en el plazo de 
la investigación.

Aumento  
de plazo

CONVOCASE A CONCURSO INTERNO
En conformidad a lo dispuesto por la Ley N° 21.308, que concede beneficios al personal de atención 
primaria de salud y, dando cumplimiento a las normas establecidas en el Artículo 4 del Decreto Supremo 
que aprueba reglamento sobre concurso interno, para contratación indefinida; del artículo único de la 
ley nº 21.308. Se llama a Concurso Interno de Antecedentes para proveer la dotación comunal de la 
Administración de Salud Municipal de Concepción por un total de 8.086 horas:

PARA PROVEER LOS CARGOS, conforme se establece en la Ley N° 21.308, su Reglamento y las Leyes 
que le complementan y modifican:
 
REQUISITOS GENERALES: Los señalados en el Art. 13 de la Ley N° 19.378, en relación con el Art. 9 del 
D.S. N° 1.889/95 de Salud.

REQUISITOS ESPECÍFICOS: Los señalados en la Ley N° 21.308, en relación con el D.S. N° 5/21 de 
Salud, según el cargo a que se concursa conforme se indica en las Bases de Concurso.

RETIRO DE BASES: A partir del día 15 de febrero hasta el día 28 de febrero del 2022, desde las 08,30 
horas hasta las 16,30 de lunes a jueves y los viernes desde las 08,30 horas hasta las 15,30 horas.
En la Oficina de Partes de la Dirección de Administración de Salud, ubicada en calle Libertador Bernardo 
O’Higgins N°1256, Concepción. 

RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES: A partir del día 01 de marzo hasta el día 14 de marzo del 2022, 
desde las 08,30 horas hasta las 16,30 de lunes a jueves y los viernes desde las 08,30 horas hasta las 15,30 
horas.
En la Oficina de Partes de la Dirección de Administración de Salud, ubicada en calle Libertador Bernardo 
O’Higgins N°1256, Concepción. 

RESOLUCIÓN DE CONCURSO: 20 de mayo de 2022

NOTIFICACION: entre el 19 de abril 2022 y el 21 de abril del 2022

ASUNCIÓN AL CARGO:  29 de abril del 2022. 

Dirección de Administración de Salud 

ALVARO ORTIZ VERA  
ALCALDE 

INDAGATORIA CUMPLIRÁ SU PLAZO EN MARZO

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Este jueves se cumple un 
año desde que se vio con vida 
por última vez a Tomás Bra-
vo, un niño de tres años y sie-
te meses. 

El menor, que junto a su fa-
milia vivían en el sector de 
Caripilun, Arauco, fue visto 
por último vez junto a su tío 
abuelo, Jorge Escobar, cuan-
do fueron a arrear animales a 
un cerro cercano. Es ahí, 
cuando Escobar fue en bús-
queda de una vaca, que se 
pierde de vista al menor. 

Así se inició una intensa bús-
queda de nueve días, hasta que 
el mediodía del 26 de febrero, 
el cuerpo del menor fue en-
contrado a dos kilómetros del 
último lugar donde se le vio. 

Tras ello, se produjo la de-
tención de Escobar, quien fue 
formalizado por el homici-
dio calificado del niño, aun-
que la baja calidad de las 
pruebas impidieron susten-
tar la prisión preventiva. Ello, 
mientras el cuerpo del me-
nor estuvo alrededor de dos 
meses en el Servicio Médico 
Legal, siendo sometido a dis-
tintos peritajes. 

El funeral de Tomás movi-
lizó a toda la comunidad de 
Arauco. 

 
Mea culpa 

La indagatoria no ha esta-
do exenta de polémica, ya 
que desde el Ministerio Públi-
co reconocieron errores en 
la primera parte de la inves-
tigación, incluso la familia 
apuntó sus dardos a lo obra-
do por el fiscal José Ortiz. 

“Estamos frente a una in-
vestigación de la más alta com-
plejidad que nunca habíamos 
vivido en la Región, con múlti-
ples factores, algunos de ellos 
relacionados a él o los hechos 
relativos a la muerte. Otros por 

A un año de la búsqueda 
de Tomás: en qué está el 
caso que movilizó a Chile
Fiscalía mantiene vigente algunas diligencias, mientras la defensa 
del único imputado espera conclusiones para pedir su absolución.

FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.

su búsqueda y lo último, con 
las determinaciones de los ac-
tores que participan en su 
búsqueda”, explicó la fiscal 
Marcela Cartagena.  

El abogado querellante, Pe-
dro Díaz, indicó que “hay re-
sultados de líneas investiga-
tivas, ya que todas se están 
agotando y hay resultados 
que nos permiten ir descar-
tando algunas. La fiscal des-
de un principio nos ha hecho 
un mea culpa y esa debe ser 
la postura de todas las insti-
tuciones que han fallado, se 
debe enmendar la linea y eso 
se está haciendo”. 

La defensa de Jorge Esco-
bar, a cargo de Osvaldo Piza-
rro, indicó que analizan si pe-
dir un sobreseimiento o ir a 
juicio. “Esperamos que las di-
ligencias pendientes cum-
plan el estándar científico y 
hacemos nuestras las criti-
cas planteadas por la Fiscalía, 
esperamos que esto inste a 
mejoras en el sistema”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL MASIVO FUNERAL se 
concretó dos meses después de 

encontrado el cuerpo. 

Biobío acumula 1.613 
incendios forestales en esta 
temporada de verano

Según las últimas infor-
maciones de Conaf Biobío, 
la zona totaliza 1.613 in-
cendios forestales. Según 
el registro, esto viene a ser 
todavía un 17% menos que 
la temporada anterior. 

En cuanto a superficie 
afectada, estas llegan a las 
9.277 hectáreas de acuerdo 
al Sistema de Información 
Digital para el Control de 
Operaciones. 

Uno de los últimos si-
niestros corresponde al 
que afecta a la comuna de 
Mulchén, iniciado el 12 de 
febrero. 

La emergencia ha afecta-
do a “vegetación natural”, 
siendo una “amenaza indi-

recta a viviendas”, se preci-
sa en el reporte actualizado 
de la jornada de ayer. 
 
Llamado 

Las autoridades regiona-
les durante estos días han 
reiterado a la ciudadanía a 
que cuiden el entorno para 
evitar la propagación del 
fuego. 

El director regional de 
Conaf Biobío, Francisco 
Pozo, y el delegado presi-
dencial, Patricio Kuhn, des-
tacó esta semana en el 
marco del Día del Brigadis-
ta Forestal, que muchos 
“arriesgan sus vidas” en el 
duro trabajo de extinguir 
las llamas.

 FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.
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disponibles en la Región. Las 
UTI se reconvirtieron y sólo 
hay 153 para lograr dar 
abasto con enfermos graves. 

camas UCI 
25

hay en la UCI del Regional, la 
mitad de ellos están 
confirmados con Covid-19 y 
en estado grave.

enfermos
28

Región rompe récord de contagios con 
4.075 positivos y aumentan camas UCI

SE RECONVIRTIERON 38 CAMAS EN SÓLO NUEVE DÍAS 

En las últimas 24 horas Biobío 
marcó el máximo histórico de con-
tagios, desde el inicio de la pande-
mia, con 4.075 positivos a la Covid 
-19 y 13.151 personas activas. Ello, 
mientras usuarios del sistema pú-
blico continúan acusando retraso 
en la entrega de PCR y especialis-
tas están poniendo el acento en 
los riesgos que implica el retraso 
ante la Ómicron, especialmente 
para los no vacunados que son los 
que actualmente ocupan las ca-
mas críticas.  

El presidente del Colegio Médico, 
Germán Acuña, calificó la situación 
que se vive a nivel país con el retra-
so en la entrega de los resultados de 
test PCR como compleja.  

“Nos pone en una situación de 
personas que no sabemos si están 
contagiadas entre uno a cinco días. 
No todas las personas se van a ais-
lar, muchas van a ir a trabajar, sin sa-
ber si están contagiando. Se pre-
senta el problema de quién les va a 
dar la licencia médica y por otro 
lado, cómo justificará laboralmen-
te los días de aislamiento si el pa-
ciente es negativo”, sostuvo. 

En cuanto a la Ómicron, Acuña 
agregó que es peligrosa por su po-
der de contagio, que puede ser aún 
mayor que los 30.971 que informó 
ayer el Minsal, debido a la falta y re-
traso de los resultados de test PCR. 
Comentó que el poder de la varian-
te está afectando a personal de 
hospitales y de atención primaria, 
que además debe tomar vacacio-
nes para no aumentar los niveles de 
estrés.  

 
Alto uso de unidades UCI.  

Un total de 2.346 camas críticas 
hay a nivel nacional y de ellas que-
dan disponibles 189, pues un total 
de 915 personas se encuentran hos-
pitalizadas por Covid-19, la estre-
chez de unidades ya se comenzó a 
notar,  ayer el Hospital Base de Osor-
no con seis pacientes  Covid-19 tras-
ladados a la Región Metropolitana.  

En la Región el aumento de camas 
críticas ha sido evidente, pues el 7 
de febrero Biobío contaba con 178 
y ayer se llegó a 216, es decir, en sólo 

Retraso en entrega de exámenes PCR preocupa a la comunidad médica. Hospital Regional suspendió 
las cirugías electivas que requieran cama crítica preparándose para recibir pacientes de otras regiones.

FOTO: MINSAL

nueve días se reconvirtieron 38 ca-
mas con lo que la zona tiene un 12% 
de disponibilidad (25).  

Las camas UTI, considerando las 
mismas fechas, disminuyeron de 
172 a 159, 13 unidades que pasaron  
a la atención de pacientes críticos. 
Actualmente hay 25 disponibles, es 
decir, 16%.  

Leonila Ferreira, jefa de la UCI 
del Hospital Regional, detalló que 
a pesar del aumento de camas crí-
ticas que ha experimentado la Re-
gión esta semana, no se cuenta 
con un aumento de pacientes con 
neumonía Covid.  

“Lo que sí tenemos son pacientes 
con otras patologías, que tienen 
PCR positivo. En este momento te-
nemos 28 pacientes hospitalizados 

en la UCI, 14 por neumonía Covid y 
los otros 14 son pacientes con otras 
patologías no Covid”, sostuvo.  

La especialista estimó que “en 
las próximas semanas puede su-
bir la ocupación de camas críticas 
o podríamos tener la necesidad 
de recibir pacientes que vengan 
de otras regiones, que requieran 
sobrecupos”. 

Ferreira comentó que actualmen-
te en el Guillermo Grant Benaven-
te están atendiendo a todos los per-
sonas que llegan al hospital, pero 
que sólo se están haciendo cirugías 
de urgencia y no electivas que re-
quieran de cama UCI.

EN EL Regional hay 
28 pacientes con 
Covid-19 en cama UCI. 

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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“A pesar de todo el proceso de vacunación, siento que no deberíamos bajar la guardia ante los 
contagios. Nosotros somos los únicos quienes tenemos la responsabilidad de poder recuperarnos 

de esta pandemia para volver a nuestra vida pre marzo 2020”.

Carlos Vásquez, estudiante

#NosCuidamos

Lo que la Fase 2 se llevó: cambios 
para el comercio penquista

NUEVOS AFOROS, PROTOCOLOS Y ATENCIÓN DE CLIENTES

Desde este sábado 12 de febrero, 
tras el aumento de casos, la mayo-
ría de las comunas del Gran Con-
cepción, junto con las comunas 
de Los Ángeles y Tucapel, retroce-
dieron a la Fase 2 del Plan Paso a 
Paso luego de un largo período sin 
mayores cambios. 

Esta modificación de fase signi-
fica un cambio en regulaciones de 
aforo en lugares particulares, co-
merciales y de operación de activi-
dades diarias, donde el Pase de Mo-
vilidad seguirá otorgando mayo-
res facilidades a la población local 
y visitante. Desde la autoridad sa-
nitaria señalan que todas estas in-
dicaciones son con el objetivo de 
“minimizar las aglomeraciones de 
público”, sobre todo en espacios 
cerrados, y así combatir los eleva-
dos números de contagios que vive 
la región y el país. 

Si bien que desde octubre del 
año pasado ya no existen las cua-
rentenas que, en Fase 2, corrían 
los fines de semana y feriados. Eso 
sí, se han mantenido las regula-
ciones de aforo y de operación de 
las actividades, lo cual se norma de 
acuerdo al tamaño en metros cua-
drados del lugar y la cantidad de 
personas que estén en su interior. 

 
Las nuevas medidas sanitarias 
en el comercio 

La atención presencial a públi-
co en comercio, museos, parques 
de diversiones, ferias laborales, en-
tre otros, se permitirá con un afo-
ro total que cumpla 1 persona cada 
10 metros cuadrados, permitién-
dose siempre un mínimo de 3 
clientes en lugares cerrados o 
abiertos. 

En restaurantes, cafés y fuentes 
de soda, en espacios cerrados, se 
permiten sólo asistentes con Pase 
de Movilidad con un máximo de 2 
personas por mesa y siempre debe 
haber 2 metros entre los bordes 
de las mesas. 

En gimnasios siempre debe ha-
ber 2 metros entre las máquinas 
para ejercitarse y en espacios ce-
rrados sólo están permitidos los 
asistentes con Pase de Movilidad. 
Para actividades físicas y deporti-
vas en general, en un lugar abier-
to, se permite un máximo de 10 
personas y en un recinto cerrado 
un máximo de 5, sólo si todas tie-
nen Pase de Movilidad. 

“En marzo esperamos con el ini-
cio de clases si es que baja la 
afluencia de público en Concep-
ción. Nos tiene preocupados es 
que a nosotros como comercian-

ver a tomar los cuidados, aunque 
sean más estrictos, para evitar 
cualquier tipo de problema econó-
mico o de comercio. Hay que cui-
dar los aforos, el uso de mascari-
llas, entre otras indicaciones”, sos-
tuvo Claudio Parés, economista de 
la Universidad de Concepción.

FOTO: RAPAHEL SIERRA P.

Después de varios meses el Gran Concepción retrocedió en el Plan Paso a Paso. 
Comerciantes establecidos de la ciudad ya se adecuan a los cambios.

tes establecidos nos restringen 
tanto con los aforos y afuera uno ve 
el paseo peatonal con toda la gen-
te comprando sin ningún tipo de 
medida sanitaria con el comercio 
ambulante saturado”, comentó la 
presidenta de la Asociación Gre-
mial de la Galería Alessandri y de 
Comerciantes Establecidos, Tere-
sa González, respecto a las nuevas 
restricciones por el cambio de fase. 

De acuerdo con la presidenta 
gremial, los comerciantes pen-
quistas buscan cumplir con todos 
los protocolos sanitarios y eso pue-
de traer un mayor tiempo de espe-
ra para sus clientes. 

“Si bien la percepción de riesgo 
es más baja, es probable que pue-
da surgir otra variante más y no sa-
bemos cómo será. Para la reactiva-
ción económica es necesario vol-

Aníbal Torres Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

BAJA EN LOS AFOROS 
es uno de los principales 

cambios que preocupa al 
comercio local.
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Actores regionales y los cambios que 
piden a futuro a mandamás de Corfo 

ECONOMISTA JOSÉ MIGUEL BENAVENTE ASUMIRÁ COMO VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DE LA ENTIDAD TRAS DESIGNACIÓN DE BORIC

Emprendedores, empresario del 
rubro I+D y gremio de Biobío hacen 
sus solicitudes de cambios al eco-
nomista,  José Miguel Benavente, 
tras ser designado como futuro vi-
cepresidente ejecutivo de Corfo 
por el Presidente electo, Gabriel 
Boric. 

Es así como María Loreto Orme-
ño, directora general y fundadora 
de Wellnes Tecnologies, un em-
prendimiento apoyado por Incu-
baUdeC que lanzó Lacte 5, el pri-
mer probiótico chileno aislado de 
leche materna, señala que le pedi-
ría el nuevo vicepresidente de Cor-
fo “generar más fondos para la eta-
pa de maduración de los proyectos, 
aliarse con Prochile en forma más 
activa para dar visibilidad a em-
prendimientos fuera de Chile y ge-
nerar incentivos al retail e industria 
para dar salida al mercado a los 
proyectos más exitosos que han 
sido apoyados por Corfo”. 

Jonathan Sánchez, emprende-

Requieren más fondos, alianzas 
estratégicas y búsqueda más activa de 
emprendimientos. Además, mayor 
inversión en I+D, descentralización y dar 
continuidad al Comité de Fomento 
Productivo regional.

dor serial, fundador de Majaga que 
ayuda con soluciones al transpor-
te personal de cargas pesadas y fa-
bricante de productos en impreso-
ras 3D, pide que  no se deje de se-
guir a los emprendedores 
beneficiados por algún proyecto, 
ya que muchos van desaparecien-
do en el camino y no por su inno-
vación, si no por falta de conoci-
mientos, cursos o capacitaciones. 

Sánchez agrega que hay muchos 
emprendimientos que no conocen 
a la Corfo, por ende, propone que 
la institución salga a buscar pro-

yectos además de llamar, “siento 
que será un gran aporte para po-
tenciar a los desconocidos y que 
Chile siga creciendo”. 

 
Investigación y Desarrollo 

Carlos Sepúlveda, presidente del 
grupo Setop, que incluye la prime-
ra empresa de I+D creada con ca-
pitales 100% regionales, como es 
Innocon, plantea que como Región 
del Biobío, le pediría al futuro vice-
presidente de Corfo que “apoye de 
manera decidida la inversión en 
innovación y desarrollo para las 
empresas productivas que gene-
ran puestos de empleo en Biobío”. 

Sepúlveda, enfatiza también que 
“la Región necesita urgente un im-
pulso. Esto requiere un aumento en 
los incentivos, tanto para las em-
presas de menor tamaño como 
para las de gran tamaño. Y en espe-
cial, solicitaría mayor poder de de-
cisión para asignar estos recursos, 
ya que llevamos mucho tiempo su-
friendo un centralismo excesivo 
que habitualmente desconoce 

nuestras reales necesidades” . 
Humberto Miguel Cerda,  presi-

dente de la Asociación de Empre-
sarios de San Pedro de la Paz, 
Asem,  indica que “primero le con-
taría que la pyme en esta región 
está organizada y tiene quienes la 
representan con su voz, sus proble-
mas y también sus sueños. Nadie 
más nos representa”. 

Del mismo modo, el presidente 
de Asem solicita que “se mantenga 
el espíritu de diálogo que se ha lo-
grado instalar en la Región ya que 
trabajando en conjunto podremos 
realmente avanzar a un desarrollo 
sostenible de la pyme regional”. 

A la vez, Miguel Cerda expresa  
tener fe en que el nuevo mandamás 
de Corfo pueda ser capaz de defen-
der la existencia del Comité de Fo-
mento Productivo como un ejem-
plo de descentralización y apoyo 
real a las empresas con una mira-
da en la realidad territorial.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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ENCUESTA OPERADORES FINANCIEROS DEL BANCO CENTRAL DE CHILE

Dos futuras alzas consecutivas 
de la tasa de interés son las que es-
peran diversas industrias del mer-
cado financiero local y entidades 
extranjeras que operan con Chile, 
reveló la Encuesta de Operadores 
Financieros (EOF) del Banco cen-
tral de Chile. 

Los resultados hablan de que es-
tas entidades adelantaron que en 
marzo la tasa de política moneta-
ria volverá a subir 150 puntos ba-
ses para quedar en 7%, mientras 
que en mayo la alza esperada es de 
100 puntos, para llegar a un 8%. 

Entre quienes participaron de 
estas encuestas figuran personeros 
de bancos, administradoras de fon-
dos de pensiones, compañías de 
seguros, corredoras de bolsa, fon-
dos mutuos, cooperativas de aho-
rro y créditos. 

Para el economista de la UDD, 
Carlos Smith, coincidió con lo ex-
puesto y dijo que “está muy de 
acuerdo que el Banco Central haga 
lo que tenga que hacer por manda-
to, por Ley. Esto es, controlar la in-
flación, es decir, la estabilidad de 
precios. Vemos que se está arran-
cando a más del doble del rango 
meta (3%), por lo que se proyecta 

Tasa de Política Monetaria 
llegaría a 8%, según la EOF
Especialistas apoyan alza de tasas por parte del BC, ya que es parte de su mandato  
mantener la estabilidad de precios, aunque encarecerá todo tipo de créditos. 

Por último, el economista desta-
có el impacto negativo en el crédi-
to en general, y en particular, en el 
hipotecario, aunque recordó que 
esta alza de tasas es algo que bus-
ca atacar un efecto a corto plazo, 
pero no debiera ser algo que se 
mantenga en el tiempo. 
 
Encarecimiento  
de todo crédito 

Por su parte, el académico de la 
Facea Ucsc, Andrés Ulloa, subrayó 
que “la esperada nueva  alza en la 
tasa tiene por las nubes el costo de  
los créditos hipotecarios, que se 
han encarecido no solo por la ma-
yor tasa sino también por la poca 

 FOTO: BANCO CENTRAL DE CHILE

disponibilidad de créditos a más de 
20 años. Por lo cual los créditos su-
ben y el dividendo puede casi du-
plicarse respecto a hace dos años 
atrás. Pero afecta también a los cré-
ditos automotrices, las líneas de 
sobregiro, los intereses de la tarje-
ta de crédito, etc. Todo se hace más 
caro. El comercio se encarece por-
que el crédito se usa para finan-
ciarse. Los proveedores cobran 
más, etc. En definitiva estamos re-
trocediendo como a los años 80 
cuando las tasas estaban a niveles 
similares”. 

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

¿Hasta cuándo alza de 
la TPM?
Hasta marzo de 2023 la tasa de políti-
ca monetaria no bajaría del 8 por 
ciento, de acuerdo a los resultados de 
la consulta. 

que el BC deberá ser bastante duro 
en relación al alza  de la TPM”. 

Sobre las consecuencias, Smith 
advirtió que los efectos son com-
plejos desde el punto de vista del 
consumo y la inversión, porque con 
tasas de este tipo que se acercan a 
las vistas en la crisis subprime, in-
dica que estos indicadores caerán 
fuertemente, aunque no tanto 
como en la citada crisis, debido a 
que aun hay liquidez circulando. 

“Esto, obviamente, incentivará 
el ahorro. Pero el golpe estará en la 
inversión, ya que los proyectos se 
ven menos rentable, por lo que sim-
plemente, no se concretan, impac-
tando a su vez en el empleo”. 
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 “Yo sé que todos estamos medio agotadas y agotados, pero falta mucho. Así que les mando 
todas las fuerzas, energías y el aguante necesario. Para seguir adelante hay que cuidarse y tomar 

las medidas sanitarias correspondientes”. 

Javiera Contador, actriz y animadora

#NosCuidamos

La cantante penquista Bitácora 
Celeste acaba de presentar “Gesto 
de amor”, su nuevo tema, en las 
principales plataformas digitales. 

 “Hay mucho que decir sobre el 
amor y lo que es. Mi intención es en-
tregar una perspectiva que invite al 
público a aceptar la pérdida con 
cariño”, comentó sobre la canción.  

El tema lo lanzó acompañado de 
un videoclip, que fue registrado con 
el Parque Laguna Redonda como 

Bitácora Celeste lanza nueva canción
privilegio que no esperaba tener 
hace un tiempo”, aseguró.  

Más allá de este reciente lanza-
miento, la artista penquista sigue 
trabajando intensamente para libe-
rar nuevos videoclips y versiones de 
sus anteriores composiciones, en-
tre las que se cuentan “Quédate 
conmigo”, “Recuerdo” y “Arde”. Di-
cho material, así como otros te-
mas,  está disponible en su perfil de 
Soundcloud y en Spotify.

 FOTO: CEDIDA PABLO ORTIZ B.

escenario principal. “Sentía que de-
bía grabar y hacerlo ahora, o si no, 
se perdería en el tiempo”, señaló 
sobre el video producido por el co-
lectivo Prosa Audiovisual.  

Bitácora Celeste, cuyo nombre 
verdadero es Catalina Parra, com-
pone y canta hace seis años. “La 
música es un pilar emocional para 
mí, el poder compartirla y trabajar 
con mis amigos o las personas con 
las que me siento cómoda, es un 

CONVOCATORIA ESTÁ ABIERTA HASTA EL 5 DE MARZO

De la mano de la multiplataforma 
cultural Casa Bukowski Internacio-
nal, que tiene residencia en Con-
cepción, el festival de cine indepen-
diente “Desde los extramuros del 
mundo” realizó su primera edición 
en 2021. Ahora, debido al interés y 
resultados de ese estreno, ya alista 
su segunda versión, programada 
para desarrollarse desde el 28 de 
marzo al 2 de abril.  

Por ello, desde el pasado 10 de 
enero se encuentra abierta la con-
vocatoria, proceso que finalizará el 
próximo 2 de marzo. Las catego-
rías en esta oportunidad serán Cor-
tometraje Ficción (duración hasta 
15 minutos) y Cortometraje Docu-
mental (máximo 20 minutos). Tam-
bién existe la categoría Cinemetá-
fora, creada por y para el festival, de-
dicada especialmente a la poesía y 
al texto literario, que no excluye Io 
onírico, ni el ensayo audiovisual, 
hasta los 10 minutos de duración. 
Las obras deben estar en español o 
con subtítulos en esta lengua.  

Los interesados en postular de-
ben llenar un formulario que está 
disponible en el sitio www.casa-
bukowski.com, y luego enviarlo a 
director@casabukowski.com. El co-
mité de preselección será interna-
cional e integrado por prestigiosas 

 FOTO: CEDIDA

Evento, de carácter independiente, ya ha recibido cerca de 500 trabajos de todo el mundo. En caso que 
se avance a fase 3 se podrán realizar exhibiciones presenciales en la cita, cuyo origen fue en Concepción.

Concepción, como lo comentó su 
director, Ivo Maldonado.  

“Este evento se gesta a partir de 
un proyecto que nació en Concep-
ción, con un festival de poesía inter-
nacional. A partir de ahí, desde el 
Biobío, se formó el colectivo Casa 
Bukowski, con gente de la poesía, 
del cine y la producción. Es una 
agrupación latinoamericana”. 

 
Inicialmente sólo online 

El festival se llevará a cabo de ma-
nera híbrida a través de la multipla-
taforma www.casabukowski.com, 
w w w . f a c e b o o k . c o m / c a s a -
bukowski y sus redes sociales, en 
conjunto con la municipalidad de 
San Vicente de Tagua Tagua. Ade-
más, se proyectan exhibiciones en 
España (Museo Municipal - Artes 
del libro Madrid), Alemania (Li-
brería Anderbuch, Berlín), México 
(Cineteca Nacional de Ciudad de 
México), Perú ( Museo Amazónico 
Desconcentrado de Cultura de Lo-
reto) y Ecuador (Museo Antropoló-
gico de Arte Contemporáneo de 
Guayaquil). 

En caso que se avance a fase 3 
antes del inicio, se podrán realizar 
funciones presenciales en juntas de 
vecinos y otros espacios abiertos. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Festival “Desde los extramuros del 
mundo” prepara su segunda versión

personalidades del mundo cinema-
tográfico, artístico y cultural, de-
signadas por la organización, con 
quórum de tres miembros. Los re-
presentantes de las obras seleccio-

nadas serán informados por correo 
electrónico antes del 5 de marzo. 

Hasta el momento, ya se han re-
cibido cerca de 500 obras para un 
certamen que tiene su origen en 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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“Pido a todos que tomen conciencia de lo que estamos pasando actualmente y que a partir de 
eso nos cuidemos. Ocupémonos de nosotros, nuestras familia y unámonos que, entre todos, sal-

dremos adelante”.

Joaquín Ugartemendia, rugbista

#NosCuidamos

EQUIPO ESTÁ COMPUESTO POR MUCHOS JÓVENES

Mucha acción ha tenido UdeC en 
los últimos días. Después de que el 
equipo juvenil participara en la 
Copa Libertadores Sub 20, hoy será 
el turno de los adultos, que a las 18 
horas harán su debut en el torneo de 
Ascenso visitando a Melipilla. 

“Se quedó con varios jugadores y 
contrató otros más. La mezcla con 
Lautaro ha conllevado a que tenga 
planteles de buenos valores. Serán 
un equipo dificil”, dijo Fernando 
Vergara, DT de UdeC, en relación al 
cuadro de Melipilla, agregando que 
“si bien no han tenido tanto tiempo 
para prepararse, el partido será muy 
parejo. Vamos con confianza. El 
plantel está bien, con muchas ganas 
y confianza en nuestros recursos. 
Haremos todo lo posible por llevar 
a cabo lo que se ha entrenado”.  

 
Sello juvenil 

De cara a la temporada, UdeC 
competirá con un plantel que está 
compuesto por muchos chicos que 
recién hacen sus primeras armas 
en el profesionalismo. Valores como 
Sebastián Sandoval, Aníbal San 
Martín, Felipe Orellana, Sebastián 
Molina, entre otros, están llamados 
a ser protagonistas en un torneo 
donde el Campanil busca mejorar la 

Una renovada 
UdeC va por 
sus primeros 
abrazos de la 
temporada
El Campanil inicia su participación en la 
Primera B visitando a Melipilla en el 
Municipal de La Pintana. “Llegamos con 
ganas y mucha confianza en nuestros 
recursos”, dijo el DT Fernando Vergara. 

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

imagen que dejó en 2021. 
“Tenemos un plantel corto que 

será el más joven que va a participar 
en esta competencia, pero vienen 
chicos campeones de la Sub 21. Se 
ha dado énfasis al trabajo de esos 
chicos además de los profesionales 
grandes. Es una mezcla buena que 
debemos gestionar para lograr ser 
competitivos”, añadó Vergara.  

Aquel proyecto claramente está 
pensado también en el mediano y 
largo plazo. Si bien hay urgencia 
por sumar la mayor cantidad de 
unidades posibles, en el Campanil 
piensan en el futuro y trabajan muy 
bien en aquello. Muchos de quienes 
componen el primer equipo de 
UdeC, levantaron el título juvenil 
que le dio el derecho al club a jugar 
una inédita Copa Libertadores Sub 
20, donde compitió el cuadro Sub 18 
que alcanzó las semifinales a nivel 
local en la temporada pasada. 

Así, desde las 18 horas de hoy en 
el Municipal de La Pintana, UdeC va 
por sus primeros puntos del año. En 
el debut del campeonato pasado, los 
auricielos igualaron 3-3 en el Ester 
Roa ante Santiago Morning, duelo 
electrizante donde marcaron Lionel 
Altamirano y Matías Santos (2).

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl
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Melipilla UdeC

Estadio: Municipal de La Pintana Hora: 18:00 Árbitro: Claudio Díaz 

DT: Ariel Pereyra

A. Segovia

R. Ahumada

C. Toro

M. Cortez

A. Ramírez

C. Navarrete

G. Lauler

S. SandovalF. Orellana

A. Castillo F. Ragusa

G. Guerreño F. Tapia

J. Saldías

M. García

S. Arias

L. Vargas

L. Vargas

L. Valenzuela

E. Ruíz

E. Sanhueza

F. Ortega

El historial:

DT: Fernando 
Vergara 

Se han enfrentado en 20 ocasiones, con 9 triunfos para Melipilla, 5 
empates y 6 victorias para el Campanil. La última vez que se 
enfrentaron fue en 2008 (1-0 ganó el cuadro metropolitano).

Ojo con:
Diego Alvarado o Luis Vargas sería la única duda del”Fantasma” 

Pereyra de cara al once titular de hoy. En el caso de Vargas, es un 
juvenil que se ganó un cupo en la pretemporada.
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PREMIO PARA UNA EMBLEMÁTICA DE NUESTRO FÚTBOL FEMENINO

Días de locura y alegría. Guirnet-
te Quiroz, conocida en nuestra zona 
como goleadora y luego prepara-
dora física, dio el gran salto. A los 30 
años “Fantasía” deja Talcahuano 
para trabajar con la selección de 
fútbol femenino y ayer vivió su pri-
mera experiencia en cancha, con la 
Sub 20 jugando contra Costa Rica. 

Ahí trabajará con el técnico An-
drés Aguayo y el preparador de ar-
queras Fabián Daza. ¿Cómo se dio 
todo? La “Guir” contó que “el 2020 
fui invitada a un microciclo de la se-
lección porque eran pocas las mu-
jeres que trabajamos en fútbol fe-
menino. En el área física, dos o tres. 
Fui a observar, ayudar un poco y 
me dijeron que querían que llegaran 
mujeres al cuerpo técnico. El 2021 
me preguntaron si  me interesaría y, 
claro que sí, es un sueño. Pasaron 
varios meses, algunos llamados y 
en enero de este año el PF se fue a 
trabajar a Santiago Morning. Se 
abrió ese cupo y fui la primera que 
buscaron, por mi currículum de-
portivo y académico. Fui a entrevis-
ta y les gustó”. 

Repasa su carrera y advierte que 
“fue un camino bien largo, donde 
sentía cierta incertidumbre de si lo 
podría lograr. Nunca dudé de mi 
capacidad, pero sí de la posibilidad. 
Hay profesionales que sí confían en 
las mujeres, pero aún cuesta. Firmé 
mi contrato con la Anfp y es una ale-
gría tremenda, una tranquilidad. 
Sé que habrá altos y bajos, pero así 
es el deporte. Somos pocas las mu-
jeres que nos atrevemos. Hay mu-
chas chicas estudiando para ser en-
trenadoras y no muchas para el área 
física. Hay que tener muchas habi-
lidades blandas para entender lo 
que busca el entrenador, a las juga-
doras. Soy una de las primeras mu-
jeres aquí (también llegaron Loreto 
Rojas y Bárbara Jesam) y más enci-
ma de región, donde cuesta mucho 
más ser visibles, que te consideren”. 

Ha sido una semana intensa y re-
lata que “lo de la firma fue bien ín-
timo en la oficina. La presentación 

La “Guir”: de goleadora 
penquista a PF de la “Roja”

Es un sueño, pero deja atrás mu-
chas cosas y manifestó que “dejo a 
mis padres por primera vez, a mis 
hermanos, es difícil, pero es una 
oportunidad que se da una vez en la 
vida. Es drástico, de la noche a la 
mañana. Un martes me dijeron que 
me presente el jueves. Quedaron 
buenos recuerdos en la UdeC, fui go-
leadora, ganamos hartos títulos. Mi 
primer equipo Anfp. También pasé 
un año por Temuco, de harto viaje 
dos veces a la semana, salir a las 6 
de la mañana, volver a las 2 en bus 
y regresar a trabajar. Fue difícil des-

 FOTO: COMUNICACIONES ANFP CHILE

Inflaba redes en la UdeC, logró el ascenso en el cuerpo técnico de Huachipato y 
hace tres días trabaja con la selección Sub 20. Guirnette Quiroz realiza su sueño.

pedirme de Huachipato después de 
cuatro años trabajando con ese gru-
po, con pandemia, estallido, prue-
bas de jugadoras, donde las elegi-
mos y formamos con el profe Gon-
zalo Gutiérrez. Me costó dejar el 
club. Echaré de menos las pichan-
gas mixtas con los amigos porque el 
fútbol es para reunirlos a todos, reír-
se. Tienen una amiga que llegó a la 
selección sacándose a la cresta y es 
lindo que sientan ese orgullo”.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

fue con el técnico y todas las chicas 
presentes, estuvimos con la selec-
ción adulta. Ahí está Rodrigo Villa-
seca como PF y tenía una charla 
porque justo empezaban su con-
centración. Ya voy conociendo las 
instalaciones, los utileros, los guar-
dias, la gente de la cocina. Me estoy 
quedando frente a Juan Pinto Du-
rán, donde hay piezas para jugado-
ras y profesores de regiones. Estoy 
hasta el 22 y ya buscando donde 
arrendar. Igual tengo siempre la 
buena disposición de mis primos 
cuando vengo a Santiago”. 

OPINIONES
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tiene la oriunda de 
Talcahuano y titulada en 
la UdeC, magíster en 
Educación Física.

años
30

Su récord como máxima 
anotadora de la UdeC en los 
torneos Anfp aún no ha sido 
superado.

Goleadora 
del Campanil
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En franco ascenso. El penquista Alejandro 
Bancalari sigue cosechando réditos de su 
gira por Centro y Sudamérica, dando un nue-
vo salto en el circuito internacional juvenil.  

Gracias a sus actuaciones en el singles del 
J1 de Lima, donde fue cuartofinalista, además 
de las semifinales del J1 Lambaré (Paraguay), 
sumado al título de dobles en el J1 de Salinas, 
Ecuador (junto al español Alejandro Melero), 

la raqueta local selló su mejor ubicación en 
el ranking ITF Junior, apareciendo en la ca-
silla 79° del mundo. 

De esta manera, el jugador de la Academia 
de Gonzalo González aseguró su presencia 
en la gira europea GA, y a tiro de cañón de los 
Grand Slam. A partir del 21 de febrero inter-
nará seguir acercándose a esta meta en el 
Grado A de Criciuma, Brasil.

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES

DECIMO TERCER JUZGADO CIVIL 
SANTIAGO. HUERFANOS 1409, 
SANTIAGO. REMATARÁ 5 DE ABRIL 
DE 2022 A LAS 15:00 HORAS, 
MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA, 
VÍA PLATAFORMA ZOOM DE 
ACUERDO AL PROTOCOLO 
DISPUESTO EN ACTA 13-2021 DE 
LA EXCMA. CORTE SUPREMA, 
PROCEDIMIENTO INDICADO EN 
LAS BASES DE REMATE Y 
RESOLUCION 13 OCTUBRE 2021. 
INMUEBLE PARA SUBASTAR LOTE 
3 DEL PLANO DE SUBDIVISIÓN DE 
LA PROPIEDAD UBICADA EN CALLE 
COCHRANE 1068, COMUNA DE 
ARAUCO, INSCRITO A FOJAS 223 
N°191 DEL REGISTRO DE 
PROPIEDAD DEL AÑO 2019 DEL 
CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES 
DE ARAUCO. MINIMO SUBASTA 
$105.885.834.- TODO INTERESADO 
PARA PRESENCIAR Y/O PARTICIPAR 
EN EL MISMO, DEBERÁ CONSTITUIR 
GARANTÍA SUFICIENTE POR 10% 
MINIMO, PARA CUAL LOS 
POSTORES DEBERÁN COMPARECER 
AL TRIBUNAL EL DÍA HÁBIL 
ANTERIOR AL DÍA DE LA SUBASTA, 
ESTO ES, EL DÍA LUNES ANTERIOR 
AL DÍA DEL REMATE Y EN SU CASO, 
EL DÍA MIÉRCOLES ANTERIOR AL 
DÍA DEL REMATE, ELLO DESDE LAS 
11:00 HORAS Y HASTA LAS 14:00 
HORAS, A FIN DE HACER ENTREGA 
DEL RESPECTIVO VALE VISTA A 
NOMBRE DEL DÉCIMO TERCER 
JUZGADO CIVIL DE SANTIAGO, RUT 
N° 60.306.013-K. ASIMISMO, LOS 
POSTORES, A MÁS TARDAR A LAS 
15:00 HORAS DEL DÍA HÁBIL 
ANTERIOR A LA REALIZACIÓN DE LA 
SUBASTA, DEBERÁN MANIFESTAR 
SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN 
ÉSTA, INGRESANDO UN ESCRITO A 
TRAVÉS DE LA O.J.V., QUE ASÍ LO 
SEÑALE, CON UNA COPIA LEGIBLE 
DEL VALE VISTA ENTREGADO AL 
TRIBUNAL CON LA ANTICIPACIÓN 
SEÑALADA EN EL PÁRRAFO 
ANTERIOR, ADEMÁS DE SEÑALAR 
UN CORREO ELECTRÓNICO PARA 
SU CONEXIÓN Y NÚMERO DE 
TELÉFONO, BAJO APERCIBIMIENTO 
DE QUE SI ASÍ NO LO HICIERE, NO 
SE LE CONSIDERARÁ COMO 
POSTOR EN LA SUBASTA 
RESPECTIVA. LOS POSTORES, 
EJECUTANTE O ACREEDOR 
HIPOTECARIO, JUNTO CON 
MANIFESTAR SU INTENCIÓN DE 
PARTICIPAR EN LA SUBASTA, 
INGRESANDO UN ESCRITO A 
TRAVÉS DE LA O.J.V., QUE ASÍ LO 
SEÑALE A MÁS TARDAR A LAS 15:00 
HORAS DEL DÍA HÁBIL ANTERIOR 
A LA REALIZACIÓN DE LA SUBASTA 
INDICANDO UN CORREO 
ELECTRÓNICO PARA SU 
CONEXIÓN Y NÚMERO DE 
TELÉFONO, BAJO APERCIBIMIENTO 
DE QUE SI ASÍ NO LO HICIERE, NO 
SE LE CONSIDERARÁ COMO 
POSTOR EN LA SUBASTA 
RESPECTIVA, DEBERÁN ENVIAR UN 
CORREO ELECTRÓNICO A 
JCSANTIAGO13_REMATES@PJUD
.CL, INDICANDO EN EL ASUNTO 
“REMATE”, CON SEÑALAMIENTO 
DEL ROL DE LA CAUSA Y LA FECHA 
DE REALIZACIÓN, A FIN DE 
COORDINAR SU PARTICIPACIÓN, 
ASÍ COMO PARA OBTENER 
INFORMACIÓN RESPECTO AL 
PROTOCOLO PARA LA REALIZACIÓN 
DE LA SUBASTA Y RECIBIR EL LINK 
CON LA INVITACIÓN A LA MISMA. 
DEMAS ANTECEDENTES “AVLA 
S.A.G.R./SOCIEDAD COLECTIVA 
CIVIL DE INVERSIONES DON 
FRANCISCO Y COMPAÑÍA”, ROL: 
C-17741-2019. SECRETARIA. 

Alejandro Bancalari dio otro salto y se 
metió en el puesto 79° de la ITF Junior 
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CAMPEONATO NACIONAL DE AJEDREZ

Una impecable clasificación a la 
gran final del campeonato chileno 
de ajedrez consiguió Eliseo Palma, 
destacado deportista de Penco.  

Disputada la última etapa de se-
mifinales en Viña del Mar, el table-
ro local consolidó un ritmo inal-
canzable para lograr su paso de ma-
nera invicta y derribando a cuánto 
rival se le puso por delante.  

Fue así como obtuvo siete puntos 
de ocho posibles, quedando líder 
en solitario. Un rendimiento ex-
traordinario que marca el más  im-
portante palmarés  de su carrera 
ajedrecística.  

“Fue un torneo extraordinario, el 
nivel estaba muy fuerte producto de 
la importante evolución del ajedrez 
chileno. Se nota que los jóvenes han 
crecido mucho para mejor, han en-
trenado durante la pandemia y al fi-
nal uno no se puede descuidar con 
nadie porque te sorprenden y cas-
tigan”, partió señalando. 

“Todas las partidas son muy difí-
ciles ganar y hay que esforzarse mu-
cho y tener mucho aguante. Ade-
más, habían maestros Fide, candi-
datos a maestros, jugadores 
nacionales que han ganado cosas 
importantes y de experiencia inter-
nacional”, complementó. 

Ingeniero de profesión, Palma   
clasificó al  panamericano de Ecua-
dor sub 20 aunque no pudo partici-
paren el mundial por sus estudios 
del mundial. Hoy intenta compati-
bilizar su trabajo con el deporte. 

 
Por el mejor de todos 

Desde este viernes se realizará la fi-
nal de Chile  en el Estadio Español de 
Las Condes, competencia que se ex-
tenderá por 10 días y 11 rondas a rit-
mo oficial, jugándose en formato de 
todos contra todos. 

La presencia regional está asegu-
rada con representantes en ambas 
categorías. La oriunda de Talcahua-
no, Lesly Fuentes, será la carta me-
jor perfilada en damas, aunque ten-
drá tarea dura frente a jugadoras 
como Montserrat Morales y Javiera 
Gómez. 

La serie masculina, en tanto, está 
liderada por Pablo Salinas, acompa-
ñado por Martín Díaz, de Los Ánge-
les, y Eliseo Palma, de Penco. 

De Penco se sumó el 
último integrante de 
la gran final de Chile 
El destacado ajedrecista de Penco, Eliseo Palma, se convirtió 
en el último clasificado de la Región para el evento que parte 
este viernes en Santiago con más presencia de Biobío.
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Patricio Muñoz quien, con dilatada 
experiencia y reconocimiento en el 
circuito chileno, también logró un 
cupo a la justa ajedrecística más 
importante del país.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

como Cristóbal Henríquez y Rodri-
go Vásquez, por sus compromisos en 
el extranjero, estarán fuera del país 
en la temporada. Pero por su alto 
ranking el reglamento permite invi-
tarlos para efecto de las olimpiadas. 

Otro que dirá presente en la final  
será el árbitro nacional penquista, 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Una final nacional de ajedrez que 
es importante no solo porque defi-
ne al campeón de la temporada, 
sino también porque de ahí surgi-
rán los representantes oficiales con 
miras a las competencias interna-
cionales del país. 

Hay que considerar que jugadores 
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Alexis

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Farmavida  
• Castellón 318

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Av. Colón 300

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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